



LA FESSÉE ÇA NE FAIT PAS MAL... POUR CELUI QUI LA DONNE

sauf que ça détruit la confiance,
l'estime de soi,
le désir de coopérer librement
et ce n'est pas réellement éducatif...

L'enfant comprend
que frapper peut être justifiable,
qu'il est faible,
que l'on peut aimer et faire du mal...



Magazine Grandir Autrement
www.grandirautrement.com



ET SI ON APPRENAIT
À S'EN PASSER ?

POUR CELUI QUI LA REÇOIT
COMME POUR CELUI QUI LA DONNE,
LA FESSÉE EST HUMILIANTE !

ÉDUCER SANS FESSÉE NI TAPES : POURQUOI FAIRE ?

"Une bonne fessée n'a jamais fait de mal à personne !" C'est en tout cas ce que pensent une majorité d'adultes, aujourd'hui. Et pourtant, nombre d'études scientifiques montrent le contraire, sans compter le nombre de dépressions et maladies qui va augmentant, alors que la société va mal...

**QU'A-T-ON À PERDRE
À IMAGINER FONCTIONNER
SANS CHÂTIMENTS CORPORELS
D'AUCUNE SORTE ?**

Cela suppose sortir des vieux réflexes et accepter de prendre en considération que la fessée fait mal, donc qu'elle nous a fait mal, tout autant qu'elle a fait du mal à nos enfants... C'est souvent un pas douloureux à faire !

De plus, cela nécessite de fonctionner autrement : d'essayer accompagner son enfant avec bienveillance, de manière à ce que les conflits se passent sans violence, tout en faisant en sorte que les besoins des uns et des autres soient le plus possible écoutés. Si une loi était votée pour interdire les châtimements corporels à l'encontre des enfants, ainsi que le désire notamment Le Conseil de l'Europe ainsi que la députée Edwige Antier, les parents seraient accompagnés sur le chemin de cette "parentalité positive".



MARTINE CALLOL



SEBASTIEN BUTEAU

QUE POUVEZ-VOUS FAIRE ?

Vous pouvez tout d'abord vous informer sur l'éducation bienveillante en adhérant par exemple à la liste de discussion Parents conscients, ou à travers de nombreux ouvrages. Citons par exemple *J'ai tout essayé !*, d'Isabelle Filliozat, facile à lire grâce à ses nombreuses illustrations. Notre magazine, *Grandir Autrement*, vous sera également très précieux dans votre cheminement. Par ailleurs, vous pouvez signer la pétition lancée par le Conseil de l'Europe², vous rapprocher d'associations dédiée à cette cause, telle que l'OVEO³, écrire à vos élus, en parler autour de vous et à l'école que fréquente vos enfants, afficher des affiches, distribuer ce dépliant autour de vous... Les idées ne manquent pas !

- 1- http://fr.groups.yahoo.com/group/Parents_conscients
- 2- http://www.coe.int/tj/dg3/children/SignatureOnline/form_fr.asp
- 3- <http://www.oveo.org>

Grandir Autrement est un magazine parental alternatif bimestriel qui promeut notamment une éducation sans violence.
www.grandirautrement.com

